
快递业务的兴起给人们带来了很大便利，尤其是随着电子商务时代的发展，更让快递成了很多人生活

中必不可少的一部分。但与此同时，“快递如蜗牛”“货去人空”的现象也时常出现在人们的视野里……

今年10月1日，新《邮政法》已经实施整整一年。当初，新《邮政法》对快递企业提出了新要求，希望能

够“大浪淘沙”，规范快递市场。如今，一年过去了，我省快递行业情况如何？ 胡龙生记者宛月琴
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邮政新规“一年大限”已过
新《邮政法》在准入门槛上首先给快

递企业限定了一道“生死线”：经营快递

业务必须先取得快递业务经营许可，之

后凭许可申办工商营业执照。其中，从

事同城快递业务注册资本必须在 50 万

元以上，从事异地快递服务注册资本在

100万元以上，从事国际快递业务注册资

本在200万以上。

按照新《邮政法》对快递企业准入限

制的规定，快递企业需在一年期限内申

请并通过审核，拿到由各地邮政主管部

门颁发的经营许可证后，才能从事快递

业务。同时要求，从事快递工作的人员

需持证上岗。

而从去年 10 月 1 日至今，新《邮政

法》限定快递企业的一年大限已经走完，

快递行业新一轮“洗牌”已经来临。

近日，国家税务总局披露，《中华人民共和国车船税法(草

案)》极有可能在明年召开的全国人大常委会上获得通过。而

据了解，车船税新政拟按排量分7个梯度进行征税，与目前大

车、小车“一刀切”的政策相比，大排量车税负将大幅增加，与小

排量车相差达15倍。而专家和多数市民认为，大幅增加车船税不能从根本上“节

能减排”，但消费者观念的转变需要长效因素。 胡龙生 记者 沈娟娟

市场·脉动

车船税新政面前不再“一刀切”

纺织公司擅打“金融投资战”

华茂减持宏源76万股
星报讯（记者 樊立慧） 作为参股

多家券商的“影子股”，华茂股份(000850)

在金融市场的作为也让大家关注。昨

日，华茂股份或决定舍弃所持有的宏源

证券(000562)股份，而保有广发证券

(000776)和国泰君安的股权。擅长金融

投资的华茂股份，新动作也让大家关注。

华茂股份昨日发布公告称，10月14日-18

日期间，公司通过深圳证券交易所集中

竞价交易系统，累计出售所持有的宏源

证券股份 76 万股，尚余宏源证券股票

1754万股，占宏源证券总股本的 1.2%。

公告同时表示，华茂股份本次出售宏源

证券股票将增加2010年度投资收益，经

初步测算，实现税后利润约为1088.55万

元，约占2009年全年净利润的15.31%。

华茂股份表示，减持宏源证券股份，

是为了落实证监会“一参一控”的监管政

策要求。根据该公司今年中报披露，华茂

股份在报告期内共参股三家证券公司，分

别持有宏源证券1.376%股权，广发证券

2.5%股权，国泰君安1.69%股权。

根据政策规定，华茂股份需要在今

年12月31日前最多只可保留两家证券

公司的参股权。照目前情况来看，华茂

股份或已决定舍弃其所持的宏源证券股

份，并会在今年年底前陆续抛出剩余股

份。其参股宏源证券的初始投资金额为

3202.97万元，到今年上半年的账面价值

已为26809.5万元，增值超过8倍。

正道牵手江淮有变化？
江淮汽车表示，谈判仍在进行中

星报讯（记者 樊立慧）“我们与正

道的合作还在进行中，但是具体进度不

方便透露。”昨日，江淮汽车资产管理部

有关负责人这样答复。10月14日，烟台

新潮实业正式发布公告称，该公司第一

大股东烟台东润投资发展有限公司与天

津正道股权投资管理有限公司合作终

止，也有人开始质疑天津正道与江淮汽

车合作成立合资公司也将流产。

新潮实业公告称，由于没有通过中

国证监会的审批，该公司第一大股东烟

台东润投资发展有限公司与天津正道股

权投资管理有限公司从即日起中止《股

权委托管理协议》。双方未来依然有通

过其他方式合作的可能。

江淮汽车与天津正道合作之初，各

方对他们的质疑声不小。今年8月8日，

天津正道与江淮汽车正式签订《关于节

能环保新能源汽车项目合资合作框架协

议》。根据框架协议，双方将按照50%比

50%的股权比例共同成立合资公司，主

要投资于节能环保新能源汽车动力总成

及核心零部件。但江淮汽车当时发布的

公告也承认：本意向书无法律约束力，最

终协议或合同须经双方董事会或股东大

会及政府有关部门批准后方有效。

“双方目前签订的只是一份意向书，

谈判还在进行中，我们现在在对正道的

新能源车型做商品化的验证，并调查中

国市场和美国市场的销售前景。”一位江

淮汽车内部人士表示，“我们还要观察一

下国家政策动向。”

看来，一切还是存在着不确定性，江

淮汽车的新能源汽车之路并不平坦。

为何有这么多快递企业成“黑户”？省

快递行业协会有关人员表示，究其原因，是

不少民营快递企业的资产规模达不到“最

低50万元”的准入标准，根本没有能力从

事快递业务。

省邮政管理局相关负责人也分析，随

着一年过渡期的结束，新《邮政法》的效力

会对市场产生明显影响，一些规模小、信誉

差，无法申请经营许可证的快递企业必然

被“洗牌”。

有关部门也提醒广大消费者，目前仍有

很多未申请、未登记、未审核的小型民营快

递，在没有任何经营许可证的情况下依然正

常经营着快递业务，“如果消费者的快递件被

这些快递企业承运，将面临很大风险。”

委托“无证”快递风险很大

有专家认为，车船税新政对大、小排

量汽车“区别对待”，大排量车的税负加

重，能鼓励车主购买小排量车，达到节能

减排的目的。

一项调查结果显示，有80.7%的网民

认为，大幅增加车船税不能够起到“节能

减排”的作用。

安徽合成汽车有限责任公司展厅经

理贺志才告诉记者，新政的实施能够对节

能减排产生一定的影响，但是这是一个长

期的行为，对近期的影响不会太大。“目前

消费者的购车需求比较大，只要经济允

许，他们该买什么车还是买什么车，既然

都买车了，再多点车船税，消费者一般不

会在乎的。”

贺志才认为，尽管有新政策的出台，

表面上有利于引导消费者购买小排量汽

车，但是中国的人的消费观念与欧美国家

人的观念有差距，大排量的豪华车更能体

现主人的身份和地位。

我省仅185家快递企业有“准生证”

快递业或面新一轮“洗牌”

记者昨日从省邮政管理局了解到，截

止目前，全省已获得经营许可证的快递企

业仅为圆通、申通、中通、民航快递等185

家，按照已经公布的数据显示，已获得经营

许可证的快递企业均为占快递市场90%以

上份额的规模企业。而截至今年8月底，

我省共有2346人通过快递业务员参加鉴

定考试。换句话说，在全省范围内，也只有

2346名具备资格的快递业务员。

而据业内人士透露，除了积极申请快递业

务经营许可证的快递企业外，全省全部大

大小小的快递企业加起来有将近 1000

家。按照目前的申请比例，就意味着，将有

八成的小快递企业有可能因为无证经营遭

淘汰。

八成小快递企业或遭“刷”

车船税草案出炉，新规拟按排量分7个“阶梯”征收

大、小排量车税负差将达15倍

按照新披露的改革方案，本次车船税

将根据排量大小分成7个梯度征收，其中

1.0升—1.6升排量车型的年税额为每年360

元—1080元，2.0升的年税额起征点为900

元，4.0升及以上区间的年税额起征点为

3500元，最高可达万元。按照中间值计

算，1.0升及以下的车辆征税450元/年，4.0

升以上的车型将征税7200元/年，高低相

差15倍。

据了解，目前规范车船税征收的《中

华人民共和国车船税暂行条例》是于2007

年1月1日开始施行，按照车辆的座位数和

车型大小来订立税额，所有轿车都是一个

价位。

“大型客车每辆 540 元，中型客车

450 元，小型客车 360 元，微型客车 240

元。”省地税局相关部门负责人向记者

介绍。

税收杠杆能否撬起“节能减排”
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